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其实要想加杠杆，并不是只有融资
融券这一种方式。齐鲁证券投资顾问
陈聪说，通常股市加杠杆有融资融券、
小额贷款、股票配资、分级基金B份额
和一些结构性产品的劣后级等。

陈聪说，这轮牛市与以往的牛市不
同之处就在于可以加杠杆，加杠杆的一
个结果就是涨得快跌得快。因此，加杠
杆是一把双刃剑。“好处是涨时赚得更

多，坏处是跌时赔得很惨”。
陈聪提醒，现在要尽情享受牛

市的快乐。当牛市结束时，别抱有
侥幸心理，赶紧撤。

加杠杆的高风险性也就决定了股
市不是谁都可以进的。中原证券投资
顾问吕鹏瑜认为，只有成熟的投资者可
以选择进入，而且杠杆率不能太高。新
入市的股民不用考虑加杠杆。

那么，怎样的投资者才算成熟的
投资者呢？吕鹏瑜解释，成熟的投资
者要有自己独立的操作逻辑，长时间
专注于股市。即使如此，杠杆率也不
要超过2倍，否则前面做得再好，可能
一次就亏完了。

□记者 郭飞飞

有股民说：“股市玩的就是心跳，大涨
的时候，朋友聚会讨论的是谁的股票涨停
板数多，巨震的时候就比谁割肉割得惨。”
在股市中如何确保自己的盈利安全是大
家最为关心的问题，然而这不是看谁的股
票涨停多，也不是看见下跌就止损。

稳健投资
并不等同于低收益投资

齐鲁证券投资顾问陈聪说：“单纯比
涨停数并没有多大意义，最后要看的是
谁获得更高收益率的确定性更大。”

我们从下面几个例子来看看稳健投
资的重要性。

投资者甲和乙：甲第一年的收益率
是10%，第二年为50%；乙两年的收益率
均为30%。两年后谁的收益率更高呢？
结果是甲两年后的投资收益率为65%，
乙两年后的投资收益率为69%。

假如你有100万元，收益100%后资
产达到200万元；如果接下来亏损50%，
则资产将重新回到100万元，显然亏损
50%比赚取100%容易得多。

如果你有100万元，第一年赚40%，
第二年亏20%，第三年赚40%，第四年亏
20%，第五年赚40%，第六年亏20%，6
年后资产余额为 140.5 万元，与 1 年
40.5%的收益率相当。

从长远来看，稳健投资并不等同于
低收益投资，而是确保我们能安安稳稳
地把真金白银装进自己的口袋。陈聪
说，没有经历过熊市的股民风险意识往
往不强，只盯着眼前的盈利，忘记了炒股
应该有的规则。

止损应顺势而为

股民在进入股市之前就应该树立正
确的盈亏理念，炒股非盈即亏，进入市场
却不能接受一定的亏损，那么其投资理
念就是错误的。怎样保障资金的安全，

难道眼睁睁地看着股票下跌却置之不理
吗？当然不是，止损并不是机械地看见
股票下跌就进行卖出操作，而是根据实
际情况进行分析，顺势而为。

6月4日的大盘走势就非常具有代
表性，开盘为4912.95点，下午开盘后不
久迅速跌到4647.41点，最后不断攀升，
最高升到 4947.96 点，收盘为 4947.10
点，相当于以最高价收盘，其间振幅高达
300点。有股民就没有踏准节奏，在当天
早盘涨停附近追进，下午暴跌时止损，结
果是追涨杀跌。

那么，我们该如何止损呢？陈聪说，
在当前的牛市中，利空消息的影响都是
短暂的，雨过天晴后，市场就会重回上升
轨道。牛市套的是时间，套不住人，大盘
的趋势是向上的，千万不要盲目止损。

在熊市中，市场上的资金量有限，下
跌趋势一旦形成将很难改变，因此学会及
时、有效止损是非常重要的。如果还像牛
市中期待着有朝一日再涨回来而没有采取
止损措施，投资者则很有可能损失惨重。

□记者 郭飞飞

很多股市里的老手会告诉
我们要摸索出自己的盈利体
系，可是这体系到底是什么
呢？其实，所谓的体系就是找
到适合自己的赚钱方法。

齐鲁证券投资顾问陈聪表
示，所谓的盈利体系并没有一
个标准答案。不同的投资者有
着不同的性格特点和操作方
法，找到适合自己的方法就可
以。有的人胆子小、性子慢，那
可能就不适合快进快出的短线
操作；资金量小的股民持有股
票的数量就不适合太多。比
如，小A观察发现有停牌重组
概念的股票往往在复牌后有一
波上涨。于是，小A在市场中
寻找有这一概念的股票并对其
基本面进行分析，符合自己预
期的话就买入，然后参考类似
股票的涨幅确定合理的盈利目
标。这就是小A的赚钱方法，
即他的盈利体系。

现在很多股民看见别人买
什么，自己就买什么。经验告
诉人们，别人的选股方法你可
以借鉴，但是简单套用不合
适。例如，别人有5000万元的
自有资金，用1000万元买入某
股。你东拼西凑、融资、抵押、
借钱，跟买100万元的某股，当
股价大幅下跌时，你可能已经
心惊胆战痛不欲生了，而别人
还有大把的钱补仓。

中原证券投资顾问白松
说：“目前，中国股民并没有严
格意义上的技术派、价值投资
派、政策导向派。因此股民在
进行操作时不要过分迷信其中
任何一种，而是应该从多方面
考虑，选择适合自己的股票和
操作方法。”

基础知识是可以学习的，
但是市场是不能猜测的。陈聪
说，没有人能够猜测出市场的
顶在哪里，因为市场的顶是走
出来的，而不是猜出来的。股
民在建立自己的投资体系时，
一定要敬畏市场，保持好自己
的心态，戒贪、戒躁。

此外，投资者还要不断学
习，不断反思自己的错误。股
市不是一个意气用事的地方，
有的股民总是想着这个股让自
己赔钱了，就得从它的身上再
把钱赚回来。股民应该抛开自
己偏见，控制自己情绪，学会理
解市场情绪。

杠杆两头翘
能赚钱也会伤身

照猫画虎难成才
敬畏市场多学习

确保盈利安全并不是比谁的涨停多，也不是看见下跌就止损

稳健投资收益高 顺势而为学止损

□记者 宋锋辉

与上一轮大牛市不同的是，投资者在此轮牛市中
多了个“武器”，那就是杠杆。投资者可以通过融资融
券、分级基金、股票配资等方式来加杠杆，期待能在牛
市中获得更多收益，然而杠杆也可能伤到投资者。

如果说这轮牛市以来，谁获利更为
丰厚，很多人可能想到做融资融券或利
用其他杠杆的投资者。

有数据显示，5月27日，沪深融资
余额较 5月 26日环比增加 0.62%，达
2.055万亿元。至4月3日，两融余额首
次突破1.5万亿元大关。与今年年初相
比，这个数值增长了50%以上。这就意
味着，从1万亿元增长到1.5万亿元，用
了3个多月，而从1.5万亿元增加到2万
亿元以上仅用了1个多月。

数字迅速增长的背后是投资者的
获利和日益积累的风险。如股民吴先
生去年8月融资炒股，至去年年底获利
超过50%，这样的收益率远远超过了
8%左右的融资成本。

在牛市氛围的烘托下，越来越多的
人选择加杠杆。风险日益积累，以至于
监管部门不得不出手进行监管。

今年年初，由于证监会严查两融违
规问题，1月19日A股暴跌，当时中信
证券、海通证券和国泰君安三家大型券
商还被暂停新开两融账户3个月。

然而，严查两融违规问题和股市暴
跌并没有吓退融资客，融资余额依然迅
猛增长。5月28日，一日暴
跌，让融资客损失惨重。有
媒体统计，5月28日，融资客
总计亏损1300亿元，人均亏
损超过160万元。

杠杆多样，赚得多赔得也惨一日暴跌
千亿元资金随水流


